

2023-12-13

## Instalación del Comité de CUCEA para Cost Jalisco- Ayuntamiento de Guadalajara

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.cucea.udg.mx/es/noticia/13-dic-2023/instalacion-del-comite-de-cucea-para-cost-jalisco-ayuntamiento-de-guadalajara>

El Martes 12 de Diciembre del 2023 en punto de las 10:00 hrs. en la Sala de Usos Múltiples (Módulo O), de las instalaciones del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas, CUCEA, se llevó a cabo la Instalación del Comité de Vigilancia del Mecanismo de vigilancia y control ciudadano para las obras públicas de Guadalajara con el Ayuntamiento de Guadalajara.

Dicha instalación se realizó en el marco de la iniciativa de Transparencia en Infraestructura plataforma de "CoST" (Construction Sector Transparency Initiative), que es la encargada de promover la transparencia y la rendición de cuentas dentro de las diferentes etapas de los proyectos de infraestructura y obra pública.

El objetivo de este comité es realizar el primer ejercicio piloto de transparencia y rendición de cuentas en las obras públicas, mediante un esquema de auditoría social constructivo, que aporte certidumbre a la ciudadanía respecto a las acciones implementadas por el gobierno de Jalisco, tanto académicos como estudiantes podrán sumarse.

"Este ejercicio nos servirá a la sociedad para comenzar a cuestionar a la autoridad y a su vez a la autoridad también le ayudará a comprender que hay ojos observándola, lo anterior para propiciar una mejora continua en los tiempos de entrega, en la calidad de los materiales, en el cumplimiento de características y toda una serie de situaciones que son observables", comentó la Lic. Cynthia Patricia Cantero Pacheco, Contralora Ciudadana de Guadalajara.

"Las bases para la vigilancia permanente y el control de las obras públicas a través de un modelo de participación social independiente fortalecerá la democracia y el desarrollo social y ayudará a identificar y prevenir posibles actos de corrupción en el ejercicio de los recursos públicos a través de los procesos de contratación y ejecución de proyectos de obra pública en el municipio de Guadalajara", explicó el Ing. Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Cabe destacar que la plataforma "CoST" (Construction Sector Transparency Initiative) Tiene presencia en 19 países de cuatro continentes y trabaja directamente con el Gobierno, con la sociedad civil y la industria del ramo de la construcción para promover la divulgación, validación e interpretación de datos de proyectos de infraestructura y obra pública.

"Como sostiene el Dr. Mauricio Merino, la transparencia y rendición de cuentas es una respuesta, no una pregunta. Y es, a su vez, una respuesta a muchas preguntas: ¿cómo combatir la corrupción?, ¿cómo mejorar la gestión pública? y ¿cómo mejorar la confianza de la ciudadanía en el gobierno? La respuesta siempre será con transparencia y rendición de cuentas, comentó el Mtro. Luis Gustavo Padilla Montes, Rector del CUCEA.

El Rector del CUCEA, destacó que la instalación de un comité de este tipo simboliza el inicio de un nuevo periodo y reafirmó el compromiso que asumen todas y todos los participantes con la ciudadanía jalisciense.

"El trabajo y esfuerzos realizados de manera articulada fortalecerán y consolidarán las propias funciones y dará como resultados que del Comité emerjan siempre acciones en pro de la transparencia, de la rendición de cuentas y de un ejercicio de recursos más efectivo que permita llevar a Jalisco a ese futuro que todos queremos y que es

cada vez más cercano" añadió el Mtro. Gustavo Padilla, Rector del CUCEA.

Posteriormente las y los Integrantes del Comité de Vigilancia realizaron la firma de la carta compromiso, con la finalidad de implementar el ejercicio piloto del Mecanismo de Vigilancia y Control Ciudadano para las Obras públicas de Guadalajara mediante la Plataforma de "CoST Jalisco".

Quienes integran el Comité de Vigilancia serán el Mtro. Alejandro Briseño Torres, Coordinador de la Licenciatura en Administración Gubernamental y Políticas Públicas; el Mtro. Favián Flores Lira, Coordinador de la Licenciatura en Tecnologías de la Información; la Dra. Patricia Gutiérrez Moreno, Investigadora del Departamento de Auditoría; el C. Omar Marín Cabrera, (Licenciatura en Gestión y Economía Ambiental); la C. Alma Liliana Castilla Enríquez (Ingeniería en Negocios), el C. Diego Armando López Vera (Contaduría); la C. Sandra Ximena Rangel López (Contaduría); la C. Erika Bonilla Bañuelos (Economía); la C. Karla Susana Tabares Flores (Administración Gubernamental y Políticas Públicas); el C. Saúl Gómez Huerta (Licenciatura en Tecnologías de la Información) y el C. Roberto Orozco Soto (Licenciatura en Tecnologías de la Información).

Durante el evento se hicieron presentes: Manuel González Caballero, Gerente Regional Senior para América Latina de la Iniciativa CoST Internacional; el Ing. Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y Pedro Vicente Viveros Reyes, Integrante del Comité de Participación Social del Estado de Jalisco.

Por parte del Gobierno de Guadalajara: Lic. Cynthia Patricia Cantero Pacheco Contralora Ciudadana de Guadalajara; Alexandro Hernández Carrera, En representación de Francisco José Ontiveros Balcázar, Director de Obras Públicas del Municipio de Guadalajara; Claudia Patricia Arteaga Arróniz, Directora Estratégica Anticorrupción y Vinculación de la Contraloría Ciudadana de Guadalajara y Alfonso Hernández Godínez, Director de Auditoría de la Contraloría Ciudadana de Guadalajara.

Por parte del Estado de Jalisco: la Mtra. Ruth Isela Castañeda Ávila, en representación de Olga Navarro Benavides, Presidenta del Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco (ITEI); Pedro Vicente Viveros Reyes, Integrante del Comité de Participación Social del Estado de Jalisco; Neyra Josefa Godoy Rodríguez, Integrante del Comité de Participación Social del Estado de Jalisco; Miguel Ángel Hernández Velázquez, Integrante del Comité de Participación Social del Estado de Jalisco; Mónica Lizeth Ruíz Preciado, Integrante del Comité de Participación Social del Estado de Jalisco; Ing. Juan Manuel Chávez Ochoa , Presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y Manuel González Caballero Gerente Regional Senior para América Latina de la Iniciativa CoST Internacional.

Atentamente

"Piensa y Trabaja"

"2023, Año del fomento a la formación integral con una Red de Centros y Sistemas Multitemáticos"

Guadalajara, Jalisco, 13 de diciembre de 2023

Texto:Difusión CUCEA

Fotografía: Diego Aparicio